# ¿Qué universidades atraen a los estudiantes más brillantes? - El Mundo - 26/12/2016



Estudiantes realizan un examen de Selectividad en un aula de la Universitat de València. José CUÉLLAR

# ¿Qué universidades atraen a los estudiantes más brillantes?

Casi el 60% de alumnos de nuevo ingreso supera el 7,5 en las públicas, frente al 16% de las privadas

NOA DE LA TORRE VALENCIA

Las universidades han emprendido en los últimos años una carrera para disputarse los alumnos de sobresaliente. Porque para subir al podio de los rankings todo ayuda, incluidos los alumnos con expedientes brillantes a los que se bus-ca con todo tipo de programas de excelencia académica. La exención del pago de tasas para la matrícula del primer año que facilita la Generalitat suele extender la alfombra roja a los mejores de entre los me-jores si eligen un campus público. Y si, más allá del precio del crédito, a esto se suma la tendencia por lo general a elegir una institución pública antes que una privada si la nota de acceso lo permite, el pano-rama es muy alentador para el sistema universitario público valen-

Así que a la pregunta de qué universidades son capaces de atraer a los mejores alumnos, la respuesta apunta claramente a las públicas en el caso de la Comunidad Valenciana. Ahora bien, esta realidad no es ni mucho menos compartida por todas las autonomías, según se desprende del último informe de la Conferencia de Rectores de las

Universidades Españolas (CRUE) sobre La Universidad Española en

La Comunidad Valenciana es la sexta región con un mayor porcen-taje de alumnos con un 7,5 o más de nota de acceso a la universidad, pues el 59,65% de sus estudiantes de nuevo ingreso lograron plaza en el primer curso de un grado con esta calificación de notable o so-bresaliente. La cifra valenciana está por encima de la media española (57,35%), y muy alejada, por

#### Siete de cada diez alumnos nuevos de la Universitat es de notable o excelente

ejemplo, de Navarra, que es la que presenta un porcentaje más bajo de alumnos de sobresaliente.

El caso de Navarra es prácticamente opuesto al valenciano. Mien-tras la universidad privada navarra destaca precisamente por ser la segunda del país con mayor propor-ción de estudiantes excelentes, los

campus privados valencianos —la CRUE no especifica cuáles—, están en la parte baja de la tabla, sólo por delante de los aragoneses. En concreto, únicamente el 16,24% de los estudiantes de las universida-

(57.31%). Según el informe de la CRUE, con datos del curso 2014-2015, casi el 20% del alumnado de las universidades privadas valencianas tiene menos de un 5,5, mientras que prácticamente un

### EL CONSELL LANZARÁ UN PLAN PARA RECUPERAR A JÓVENES DEL EXTRANJERO

El presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, anunció ayer la puesta en marcha a principios de 2017 de un nuevo programa para frenar «da fuga de cerebros» y conseguir que los jóvenes valencianos que se han marchado al extranjero a trabajar —lo que denominó «exilio laboral»— puedan regresar a la Comunidad Valenciana. El plan contará con una dotación de 40 millones de euros.

Así lo avanzó el jefe del Consell en una entrevista concedida a la Cadena SER y que recogió Europa Press. En este sentido, Puig destacó el nuevo programa de la Generalitat que va a apostar por «recuperar el talento». Así, bajo el lema 'Gent. Generació Talent', la iniciativa emprenderá acciones encaminadas a que «jóvenes que están en el exilio laboral puedan volver e implementar un mayor refuerzo de la adaptación tecnológica para la transformación del modelo productivo».

des privadas valencianas supera el 7,5 de nota de acceso. En Navarra, el porcentaje es del 45,36%, por de-bajo también incluso de Madrid

40% accede con una nota de entre 5,5 y 6,49. La media española para el sistema universitario privado de alumnos en la horquilla más alta de notas se sitúa en el 29.51%.

La CRUE analiza también el grado de atracción de los mejores estudiantes por parte de cada univer-sidad. En la clasificación de universidades con más de un 50% de alumnos de nuevo ingreso con ca-lificación superior a 7,5, la Universitat de València se adelanta a sus competidoras valencianas. Su cifra (72,70%) la coloca en un meritorio séptimo puesto de un total de 29 campus. De hecho, sólo en torno al 15% de su nuevo alumnado accede con menos de un 6,5.

La segunda con mejor propor-ción de alumnado sobresaliente es la Universidad de Alicante, con un 60,36%, aunque cae hasta la posi-ción número 18. En la 25 se cuela la Jaume I de Castellón, con un 56,57% de estudiantes por encima del 7,5. Por su parte, la Miguel Her-nández de Elche es la última valenciana que entra en este particular ranking, al lograr un 53,30%. La que no aparece reflejada es la Politècnica de València.

## **SUBIDA DE PRECIOS**

Por otro lado, la Comunidad Valen-ciana es la tercera en la que más se han encarecido los precios públicos entre 2008 y 2014: un 93,9% hasta los 1.223 euros de media. Esta subida está lejos de la del 158% aplicada en Cataluña o la del 117% de Madrid. Las universidades públicas valencianas, además, son las cuartas más caras de España, por detrás de las de Castilla-La Mancha. A pesar de ello, el Consell mantiene aún congeladas las tasas que aplicó el PP.